












改善建議 
 

一、 可公開評議之項目 

1. 招生: 建議該所可積極善用國立大學且位居台北市及優秀畢業生等優勢，

更積極的規劃招生策略，其中建議向校友募款成立獎學金制度，或與生技

公司合作一起培養研究生，增加研究生就學動機和留住研究生，提升學生

報考及就讀的誘因。再者，以書面及筆試做為研究所入學考試方式是否符

合時宜及影響考生報考意願，應再斟酌。 

2. 教師研究與攬才: 該所目前四位教師的專長領域已有聚焦的方向，應再盤

點整合校內學術領域教師進行跨領域神經科學研究，針對既有之優勢，產

生1-2項神經科學特色研究。 

3. 該所教師研究實驗室的軟硬體基本需求於近期受到嚴重衝擊，校院應積極

協助改善。 

二、 提供校方之內部建議 

(未便直接提供系所或對外公開之敏感性內容) 

 

 

總結 
 
神經科學是21世紀的顯學，政治大學位處台北市文教薈萃之地利優勢，應有招

生吸引力，自腦心中心成立至心理系和神經科學研究所(生命科學研究所)成立

在國內相關學術領域都有舉足輕重的角色。從畢業校友對當年就學環境高度滿

意，可知該所教師致力於教學研究，然而現況全所卻只有四位在學生，且在動

物實驗空間的移除，造成該所師生無法進行神經科學中重要的動物行為實驗，

甚為震驚，推翻了學界對於政大一向在提升生命科學教育和人才培育的理念與

初衷。因此，然而因為師資退休和實驗空間的移除已經嚴重影響神科所研究生

的學生學習機會和教師學術研究，對該所招生之影響更是顯著，進而影響政大

在神經科學界人才培育的貢獻。爰此，強烈建議校、院正視此研究環境萎縮之

問題，投入資源，對該所如此艱困現況立即輔導和支援。因此，本次評鑑認為

神科所師生的努力值得給予通過之肯定，但對其所面臨遭受空間與授課縮減，

建議校方要積極投入資源改善之。 
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